

SUSCRIPCIONES

OFICINAS

El pago adelantado.

Madrid, mes, UNA peseta.—Provincias, trimestre, CINCO.—Extranjero: Portugal, OCHO pesetas trimestre; Demás puntos, DOCE.—Cuba y Puerto Rico, trimestre, DIEZ.—Filipinas, trimestre, QUINCE.

25 ejemplares, 75 cénts.

La Libertad

Hileras, núm. 8, bajo.

Director, D. Javier Betegón.—Corresponsal en París, para anuncios y suscripciones, la Société Mutuelle de Publicité, rue Caumartin, 61; director, Mr. Lorente.—Anuncios y correspondencia en España,

al Administrador.—Tel. 887

LAS COSAS MUNICIPALES

No se puede hablar ya, más de lo que en otro lugar hablamos, del proyecto maliciosamente llamado del Banco; ni de la crisis, en la que nadie, ni los mismos que más hablan de ella, cree; ni de la interacción del Sr. Pedregal, radicalismo en materias económicas, siempre que no se trate de los carbones asturianos.

Permitásenos, pues, hablar un poco de materias municipales, con nuestra habitual independencia. Es el asunto del día. No se puede hablar de otra cosa de más actualidad, porque no hay vecino de Madrid que salga de su domicilio, siquiera una vez al día, que no ocha de menos la necesidad del cumplimiento sincero de las ordenanzas municipales, de las leyes sanitarias y de los más vulgares preceptos de la higiene pública.

Anoche, sin llevar a fecha más lejana el ejemplo vivo y desgraciado de los despidos municipales, se rompió un hombre una pierna en un desmonte, por falta sin duda de las precauciones que deben advertir de estos peligros a los confidatarios transientes.

Las calles no parecen calles, sino adarves de Fez. Se desmorran las arañas de carbón, los cientos de ladrillos, los costales de cal viva, los escombros y las haces de retama sobre la cabeza de los transeúntes. Las aceras se convierten en retretes públicos.

En cambio, toda la actividad municipal se ha concentrado, con deplorable energía, en perseguir a los músicos mendicantes y ambulantes de los organillos, que estorbaban, sin duda, los oídos de ciertos ediles; en exigir una cuota excesiva a las pobres gentes que, con una ó dos castañas al brazo, vendiendo hortalizas ó frutas, ganan pensativamente su pan y el de los suyos, y en imponer igual odioso tributo a los vendedores de los periódicos.

Al ver entrar por la puerta del Municipio madrileño a los concejales republicanos, nosotros, a pesar de ser conservadores, amigos de los pobres honrados y de los humildes trabajadores, creímos, cándidamente por lo visto que, en este punto, para esta noble empresa de convertir en capital europea la capital de España y de hacer algo por la gente menesterosa y empobrecida, tendríamos en ellos auxiliares decididos y entusiastas de nuestros propósitos generosos y humanitarios.

Vamos sospechando que, por desgracia, no va a ser así; porque ahora, entre otras cosas, se ha puesto en planta una nueva ley de persecución municipal contra la prensa, según la cual, como si fueran lechugas, se detentan, a título de mercancía ilícita, los periódicos en las tenencias de alcaldía.

Si esto ha de seguir así, si así ha de continuar tan vil y odioso sistema por más tiempo, valdría más, en suma, cerrar las oficinas municipales y dejar al cuidado de los vecinos, por su cuenta y riesgo, el posible cumplimiento de los preceptos de policía urbana, de higiene pública y de libertad y seguridad de tránsito por las calles de la villa.

Así, todo lo más malo que podría ocurrir, sería que las cosas municipales continuaran tan mal como están.

oismamente en la cuestión de vinos podemos hablarles gordo y hasta gritarles y crearles un verdadero conflicto.

Aun a trueque de acarrearme las iras del último interlocutor, entiendo que sus intereses y los míos están muy por dejados de los generales de la producción vinícola española, una de las fuentes principales de la riqueza del país, y por ello no podemos ni debemos felicitarlos del acuerdo de la Cámara francesa, como no puede ni debe consentir el Gobierno que impunemente se lleve el acuerdo a cumplimiento; porque como decía muy bien otro de los conmensales «lo de Malhageas cas por fuera y lo de Francia cas por dentro.»

T. V. O.

EMPAREDADOS Una moraleja que recuerda La Justicia: «Te juzgarán virtuoso si eres, aunque parverso, poderoso.» No sabemos a qué viene esa moraleja. Porque con los cantonales de Cartagena, aunque no poderosos, no se metió nadie.

El Demócrata dice que ha estado siempre al lado de la libertad y de la democracia. Eso es verdad. Ahora, en lo que concierne a los políticos que inspiran la política de El Demócrata, no puede decirse lo propio.

El Correo Español cree deficientes los pies que sustentan a las instituciones. Lo comprendemos. Son pies que se asientan en firme. No pies para correr.

GACETA La de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la Administración una competencia promovida entre el gobernador de la provincia de Albacete y el juez de primera instancia de La Roda.

LA VIDA POLITICA No por haber sido retirada por sus autores la proposición incidental, ampliamente discutida en la sesión de ayer en el Congreso, ni tampoco porque las soluciones que proponía fueran tan hacendosas y beneficiosas que pudieran salvar la crisis agrícola que nos agobia, dejamos de considerar como una de las notas políticas más salientes del día lo propuesto y sostenido por el Sr. Pedregal y victoriosamente contestado por el señor ministro de Gracia y Justicia.

CRÓNICA EXTRANJERA Durante el año 1890 han estado sujetos a contribución en Francia 35.847 carruajes de cuatro ruedas; 1.011.653 de dos ruedas, y 1.124.207 caballos y mulas, 94.944 billares, 2.859.000 perros.

EL VESUBIO Al eráter principal del Vesubio, fueron envueltos por una nube de humo, habiendo caído Shiva en el eráter, en donde desapareció su cuerpo.

constituyen, en nuestro concepto, el procedimiento único para resolver los dos factores de este problema: el aumento de producción y la economía.

Ayer, después de la sesión del Congreso, celebraron una detenida conferencia los señores ministros de la Gobernación y de la Guerra, acerca de la cual guardaron ambos la natural reserva.

Vuelven a circular rumores de crisis; inútil es añadir que tienen tan pequeño fundamento como otras veces, porque ni el Sr. Silveira quiere abandonar un puesto desde el que tan relevantes servicios presta al partido liberal conservador y al país, ni el señor ministro de Fomento tiene motivo ninguno de disgusto, si no todo lo contrario, con sus amigos políticos y con sus compañeros de Gobierno Huelgan, pues, todos los rumores de crisis que circulan; hablar de tal cosa es perder sencillamente el tiempo.

Yá todo esto, los presupuestos, que es el punto más vital y más importante de todos, sin discutirse. Pero sin discutirse, no por culpa del Gobierno, que sinceramente ha dicho que quería discutidos, sino por ese sistema obstruccionista de que tan gallardas pruebas dan en todo las oposiciones.

El país debe, pues, a éstas el servicio de no tener legalizada su situación económica.

El primer velocípedo se halla descrito por Oyamán en su libro titulado Recreaciones matemáticas y físicas, publicado en el año 1693.

El Sr. Aguilera, con palabra sencilla, expuso el objeto de aquella reunión no era otro que el de allegar recursos a esos desgraciados que se ven sumidos en la miseria á consecuencia del terrible incendio ocurrido estos días en la Ribera de Curtidores, á cuyo efecto se había permitido hacer á invitación para solicitar el concurso de todos los valiosos elementos que, deferentes á su excitación, habían honrado con su presencia el modesto Centro de que era presidente.

En Francia es grande el desarrollo que va adquiriendo el consumo de las carnes de caballo y mula.

En Marsella en 1890 fueron sacrificados y consumidos 3.877 caballos y mulas, con peso medio cada uno de 250 kilos. Esta cifra multiplicada da 969.000 kilos, ó sea 55.759 por mes y 1.853 por día.

El consumo durante los cinco primeros meses del corriente año ha sido de 1.388 caballos y mulas y 259 boricuas.

El Vesubio se conoce que trata de hacer una que sea sonada.

De Nápoles dicen que se notan síntomas que anuncian una fuerte erupción. La lava ha llenado el valle del Arrio del Cavallo, y amenaza invadir los terrenos en donde se halla emplazado el observatorio, temiéndose que las corrientes de lava penetren en Vatrana.

El Vesubio se celebró en casa de la señora de Rito, en París, directora de la Nueva Revista Internacional, un gran baile, seguido de recepción en conmemoración del XXI aniversario de la fundación de la Revista.

No sólo es en España donde son robadas las tesorías de Hacienda y otras dependencias del Estado en donde se custodian fondos.

En Francia sucede lo propio; la Tesorería general de Marsella han sido desfalcada por el depositario en 300.000 francos.

Los huelguistas berlineses reclaman aumento de salario y que se les exima de la limpieza de los carruajes y ganado.

Según noticias de Inna (Estado de Arizona, América), en Salton, en el gran desierto del Colorado, se ha formado de improviso un lago que en la actualidad ya tiene doce millas de largo.

Las aguas empezaron a presentarse el sábado pasado en las minas de Salton, arrastrando gran número de obreros; algunos de los cuales perecieron ahogados.

El nuevo lago se halla situado quince pies más bajo que el punto menos elevado de la línea férrea del Sud Pacífico.

Respecto á las causas de la repentina aparición de las aguas y de su procedencia, unos, en vista de los peces hallados en las mismas, creen que proceden del Océano, y otros dicen que vienen del Golfo de California.

Este corresponsal, que se hallaba cazando con unos indios el día de la aparición de las aguas a unas treinta millas de Salton, dice que notó que el suelo, que por la noche estaba muy seco, al amanecer, y poco después del temblor de tierra, empezó a mojarse, como si estuviera cayendo un chubasco.

Además de este fenómeno, se ha notado una gran modificación en las montañas, en las que se han abierto profundísimas grietas.

En el palacio de cristal de Londres se ha ejecutado el Oratorio Israel en Egipto, de Haccuel, obteniendo un colosal éxito.

En su ejecución tomaron parte: en los coros 750 sopranos, 790 contraltos, 700 tenores y 800 bajos.

La orquesta la componían 502 profesores, entre los que figuraban 114 primeros violines, 106 segundos, 72 violoncellos, 61 contrabajos, etcétera.

Como se ve por estos datos, el concierto puede ser calificado como un concierto monstruo y un verdadero acontecimiento musical.

Invitados por el Sr. Aguilera (D. Alberto), acudimos anoche, á las nueve y media, al salón de actos del Centro Instructivo del Obrero, en el que vimos la representación de gran parte de la prensa de Madrid y de otros círculos y sociedades.

El Sr. Aguilera, con palabra sencilla, expuso el objeto de aquella reunión no era otro que el de allegar recursos á esos desgraciados que se ven sumidos en la miseria á consecuencia del terrible incendio ocurrido estos días en la Ribera de Curtidores, á cuyo efecto se había permitido hacer á invitación para solicitar el concurso de todos los valiosos elementos que, deferentes á su excitación, habían honrado con su presencia el modesto Centro de que era presidente.

Acto seguido hizo uso de la palabra el señor Núñez de Arce (D. Gaspar) para significar que lo urgente del caso para dar forma á los medios que se ofrecían en aquel acto y llevarlos á la práctica en bien de los infelices á quienes se trataba de auxiliar con toda urgencia, era el proceder sin más dilación al nombramiento de una Comisión que estudiase la gravedad del mal ocasionado por el incendio y la manera de allegar recursos para remediarlo.

Nuestro representante en aquel acto, Don Constantino Lumbreras, con palabra fácil y acertada, abundando en las mismas ideas expuestas por los Sres. Aguilera y Núñez de Arce, propuso como complemento á la realización del fin por todos perseguido, que se excitase con ruego cariñoso á los periódicos de la corte, y principalmente á los de mayor circulación, á que desplegasen su valiosa iniciativa abriendo en sus columnas las oportunas suscripciones con el objeto de allegar más recursos para tan benéfico objeto; pues no podía desconocerse que la prensa tiene gran fuerza en la opinión y que en repetidas ocasiones ha probado que sabe hacer alarde de actividad y celo incansable cuando se trata de enjugar las lágrimas de sus hermanos que sufren y mitigar en lo posible sus desgracias, y así se acordó por la junta.

Después de pronunciar algunas frases otros de los señores concurrentes, se procedió al nombramiento de la Comisión, quedando designados los Sres. Aguilera (D. Alberto), Núñez de Arce, Roa, Ranaero, Ducezcal, Esteban Catvo, Mata, Trillo, Lara, Ortiz de Pinedo, García López, Cervera, Bachiller, Routh en representación de El Liberal, Gil Asensio de El Noticiero, García Alonso de El Correo, Antequera de El Heraldillo, Lumbreras de LA LIBERTAD, Cautín de El Imparcial, Moncada, Píez, Orozco y Flores.

Acto seguido se procedió á designar los cargos de presidente, tesorero, contador y secretario, resultando elegidos los Sres. Aguilera, Roa, Moncada y Flores respectivamente.

Al objeto de ganar tiempo quedó en funciones la Comisión nombrada, con el fin de estudiar los medios más apropiados para allegar toda clase de recursos, proponiéndose una serie de

festajes que, de realizarse y obtener de ellos el éxito que es de esperar, darán un buen contingente de dinero que podrá aliviar en parte las sensibles pérdidas producidas por el incendio en la Ribera de Curtidores.

Se habló de una corrida de toros, sollicitando el concurso de los más acreditados diestros en el arte de Cúcharos; de una velada literaria musical en Apolo 6 de la Zurrula; de una partida de pelota en Jai-Alai y de otra porción de espectáculos para organizar los que acordó la Comisión reunirse en los locales del Centro Instructivo del Obrero mañana lunes, á las nueve de la noche, de cuya reunión saldrá seguramente acordado el programa definitivo.

Lo que quedó resuelto por unanimidad fué que el miércoles de la próxima semana se dió un concierto en los Jardines del Buen Retiro, cadándose al efecto por el Sr. Ducezcal tan delicioso sitio, para cuyo espectáculo se cuenta con las bandas de música del Hospicio, San Bernardino y otra de bandurrias y guitarras.

El ilustre objeto á que se destina y la circunstancia de que asistirá S. M. la Reina, hace creer que el espectáculo resultará brillantísimo, y que de él se cosecharán cuantiosos recursos.

A las doce de la noche se disolvió la Comisión, y los Sres. García Alonso, Gil Asensio y Lumbreras comunicaron los acuerdos adoptados á La Correspondencia de España, Imparcial, y á El Liberal y El Globo el Sr. Antequera.

No concluiremos esta revista sin hacer constar nuestro agradecimiento al Centro Instructivo del Obrero, que obsequió á los concurrentes con dulces, refrescos y cigarrillos, y al señor Aguilera, por lo cariñoso y atento que estuvo con todos y especialmente con los periodistas que asistieron al acto.

Restáanos dirigir desde las columnas de esta humilde publicación un ruego á todas aquellas clases favorecidas por la fortuna: el de que cumplan el deber cristiano que tienen de atender con sus recursos á mitigar en lo posible la inmensa desgracia que sufre hoy á multitud de infelices llevados á la miseria por el horrible incendio ocurrido estos días en la Ribera de Curtidores; ruego que hacemos extensivo á todas las demás clases, para que en la medida de sus fuerzas cooperen de igual suerte y con igual objeto, prebando una vez más que en esta tierra bondad y generosa no hay desgracia que no nos apresuramos á socorrer ni lágrima que no corramos presurosos á enjugar.

LA VIDA ARISTOCRÁTICA

Signe el desfilé Para Arochón ha salido los señores de Carvajal y su hermana, soltera, la condesa de la Quinta de la Enjardá; para Zarauz salen hoy los condes de Via-Mannoi con sus hijos; á Panticosa irá el mes próximo el joven marqués de Cortego; la señora de Sikles y su preciosa hija van á San Sebastián; los marqueses de Pinar del Río salen el miércoles para Avilés, con objeto de inaugurar el alumbrado eléctrico en aquella preciosa villa, espléndido donativo del opulento senador por la Habana; la familia del marqués de Figueroa parte para su Torre de Figueroa en Galicia; los barones de Andilla salen en la próxima semana para San Sebastián.

Ayer salieron para su castillo de Santa María de Huerta los marqueses de Cerralbo, que permanecerán allí hasta el 1.º de Agosto.

Entre las numerosas invitaciones que han dirigido á sus amigos para pasar unos días en aquella suntuosa residencia, figuran el duque de Tamames, los condes de Santa Coloma, Cazal, Torrepalma, duque de Gor, los hijos del duque de Béjar, el duque de Ciudad Real, los señores de Travesedo y otros muchos.

Los lectores de LA LIBERTAD tendrán una detallada descripción de la vida en aquellos encantadores parajes.

Ha fallecido en la ciudad de Burgos el antiguo maestrante de ganado D. Narciso Antonio de Melgosa, casado con la hija menor de los marqueses de la Regalía, condes de Villamonte.

Por su muerte, sentidísima en aquella población, vestirán de luto la mayor parte de las casas de nuestra grandeza, entre las que figuran las de los duques de Arion, Gor, Baiñen, marqueses de Mondejar, Canales de Chozas, Trujillos, Novallches, condes de Sallent, Toreno, Borros, Lérica y Via-Manuel.

Reciba su respetable familia nuestro pésame.

Los habituales contentillos de la marquesa de Sanlúcar, admiraron ayer en sus salones los suntuosos ornamentos sagrados que destina á la nueva Iglesia de Jesús de San Martín, que se construye á sus expensas. Son verdaderos primores que honran á los artífices valencianos; los bordados de oro sobre raso blanco son de una riqueza y figura, que no tienen nada que envidiar á los que se guardan en nuestras antiguas catedrales.

EL ABATH FARRIA.

PROPORCIONES EXACTAS

Cuando las cosas se exageran, se corre el peligro de tenerlas que rebajar después, y que rebajarlas considerablemente hasta dejarlas reducidas á sus justas proporciones, no siempre muy grandes ni muy en armonía con las que en un principio tuvieron.

Esto ha sucedido—aunque tengamos que incurrir en enojosas, pero inevitables, repeticiones—con el proyecto, ya aprobado por el Congreso, aumentando la circulación financiera del Banco de España.



el concierto de censuras que un poco prematuro...

La cuestión fue bajando poco a poco, hasta quedar reducida a las gestiones practicadas por el Círculo de la Unión Mercantil.

Esta sociedad, arrogándose una representación que nada, en nuestro concepto, la habilita...

Se dijo con tal motivo que el acuerdo era unánime; y cuando lo lógico y prudente era esperar la resolución de la Corona...

Para nada, como no sea más que para esbozar la idea, queremos tener en cuenta la ley de las represalias que puede adoptar el Banco de España...

Lo único que queremos hacer y hacemos es consignar que la conducta observada por el Círculo de la Unión Mercantil, con conducta de exclusiva oposición, es lo único que va restándole de aquel clamoreo advertido al principio.

Y menos mal para el repetido Círculo y para los gremios si al observar tales procedimientos hubiera aquella unanimidad de miras de que tanto se ha hablado también; pero ni aun eso siquiera puede alegarse ya como razón de su propia fuerza...

Sobre esa carta que nos ahorra mucho trabajo, llamamos la atención de nuestros lectores: en ella se encuentra la confirmación más palmaria de cuanto hemos dicho y decimos hoy...

CARTA CANTA

Madrid 3 de Julio de 1891.

Sr. Presidente del Círculo de la Unión Mercantil.

Muy señor mío y de toda mi consideración: Con la mayor sorpresa y no pequeño asombro en leído en los periódicos de ayer el acuerdo de la Junta directiva de ese Círculo...

Y esto acuerdo me trae a la memoria aquel otro del mismo Círculo, y en que, en medio de los mayores vitores, delirio y entusiasmo y también unanimidad, se acordaba que el comercio se diera de baja en la Sociedad de alumbrado de Gas...

Si en 16 de Septiembre de 1881 la Junta del Círculo de la Unión Mercantil hubiese procedido así, no me hubiera alarmado, porque el oro entonces abundaba, el cambio del billete por este precioso metal no excedía de 3 cuartillos al millar...

Ni ese Círculo ni nadie me puede tachar porque haga la causa del Banco, porque antes que esa Corporación tomase ningún acuerdo, ni que la prensa dijera nada contra el proyecto de aumento de emisión, ya tenía yo en la redacción de un periódico semanal y de provincias tres artículos contra dicho proyecto...

Yo abrigó la esperanza de que el acuerdo tomado por la Junta directiva de ese Círculo no le aprovecharan los gremios; yo espero que aunque le aprueben, será como uno de tantos, que tomados por aclamación y unanimidad, por unanimidad no han sido cumplidos en todo ni en parte...

Si antes de que los gremios den su aprobación se les enterara que no tenemos en toda la nación sino de 600 a 700 millones de pesetas en plata y 300 millones en oro, y que de esta suma debe tener el Banco como reserva y sin circulación, una buena parte, no se concibe ni se explica un acuerdo semejante...

Despachos de Roma afirman que, durante el último viaje que el rey Humberto hizo a Milán, quedó firmado el compromiso para la renovación de la triple alianza.

Las autoridades han acordado costear solemnes funerales por las 27 personas que han resultado muertas y repartir socorros entre muchos de los heridos.

La Cámara correccional ha condenado a trece meses de cárcel a un antiguo empleado del ministerio del Interior por haber robado muchos libros estadísticos de los ministerios de Negocios Extranjeros y de Obras Públicas.

Los periódicos alemanes publican extensos telegramas sobre el viaje de los emperadores, mostrándose sumamente satisfechos de las demostraciones de cariño y respeto que por todas partes se les han tributado...

El viaducto situado a nueve millas de esta capital se rompió ayer al pasar un tren de viajeros. El furgón y dos vagones se despejaron, resultando de esta catástrofe 14 muertos y 45 heridos.

El barón de Plinval, un joven parisiense de veinticuatro años, acompañado de su querida, llamada Mikea, se presentó el sábado último en el domicilio de su padre, que, naturalmente, se negó a recibirlos.

Desesperados ambos, se retiraron al cuarto que tenían en la calle de Jacob, donde Plinval se sintió atacado de un espantoso acceso de locura.

por más que considero que mi voto pesará en la balanza de esa Corporación de la que ni siquiera soy socio...

Ya sé que todos los acuerdos de las Juntas directivas y Círculos mercantiles habidos y por haber no me obligan a mí ni a nadie a que tome o deje de tomar los billetes; pero como, con sólo que lo rechazara la cuarta parte o la mitad del comercio sería lo bastante para crear la alarma...

Y con esto me despedí de usted, repitiéndome su afectuoso amigo y s. s. q. b. s. m., Juan de Dios Blas. - Es copia.

TELEGRAMAS

(DE LA AGENCIA FABRA)

Valores LONDRES, 4. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72 3/8.

Los emperadores de Alemania llegaron hoy al medio día al puerto y ciudad de Shoerness y a las dos salieron para Windsor en un tren especial.

Un tren de recreo, que se dirigía desde Berlín a Munich, descarriló cerca de Eggobshin, causando la muerte de un viajero y heridas a otros veinte, de mucha gravedad las de siete de los mismos.

La Cámara de diputados ha aprobado las tarifas arancelarias de todos los artículos referentes a los metales; ha quedado, pues, aprobado el derecho de dos francos y de 150 sobre los hierros fundidos y la exención de todo derecho sobre los minerales en bruto de toda especie.

El Banco de Portugal ha puesto hoy en circulación nuevos billetes de 2.500 reis, lo cual ha facilitado que puedan pagarse a los obreros sus jornales.

El emperador y la emperatriz de Alemania han llegado a Windsor, siendo objeto de una acogida verdaderamente entusiasta.

Signen recibiendo noticias de Cleveland dando nuevos detalles sobre el choque de trenes en Ravenna.

A pesar de los grandes trabajos que se hicieron desde los primeros momentos, no se pudo evitar que muchos de los viajeros que resultaron heridos en el choque perecieran abrasados al incendiarse uno de los vagones.

Las autoridades han acordado costear solemnes funerales por las 27 personas que han resultado muertas y repartir socorros entre muchos de los heridos.

La Cámara correccional ha condenado a trece meses de cárcel a un antiguo empleado del ministerio del Interior por haber robado muchos libros estadísticos de los ministerios de Negocios Extranjeros y de Obras Públicas.

Los periódicos alemanes publican extensos telegramas sobre el viaje de los emperadores, mostrándose sumamente satisfechos de las demostraciones de cariño y respeto que por todas partes se les han tributado...

El viaducto situado a nueve millas de esta capital se rompió ayer al pasar un tren de viajeros. El furgón y dos vagones se despejaron, resultando de esta catástrofe 14 muertos y 45 heridos.

El barón de Plinval, un joven parisiense de veinticuatro años, acompañado de su querida, llamada Mikea, se presentó el sábado último en el domicilio de su padre, que, naturalmente, se negó a recibirlos.

Desesperados ambos, se retiraron al cuarto que tenían en la calle de Jacob, donde Plinval se sintió atacado de un espantoso acceso de locura.

carra en la espalda, quedando gravemente herida. Al presentarse la policía y los bomberos del puesto más cercano, la locura de Plinval llegó a su colmo; no contento con saludar a tiro limpio a todo el que se acercaba, arrojó al patio y a la calle los muebles de la habitación, hiriendo a dos agentes. Por último, prendió fuego a las cortinas, propagándose el incendio a todo el cuarto.

Medio hora después cesó súbitamente el ruido. Los sitiados habían, sin duda, acabado los proyectiles, y el comisario creyó que era hora de echar mano a los dos energúmenos, que parecían completamente borrachos.

El barón de Plinval y su querida acababan de arrojarle por la ventana. Él, al caer, tenía en una mano el fusil cargado, y en la otra un bastón de estoque.

El suceso ha causado extraordinaria sensación en París.

Balace del Banco de España.

Las principales diferencias que presenta el de la última semana, son las siguientes:

Table with columns: Ptas., Cént., Ptas., Cént. for various financial items like Caja Efectivo, Activos, Pasivos, etc.

EFFECTIVO METALICO

Table with columns: Ptas., Cént. for Oro amonedado, Id. id. extranjero, Plata, Bronce, etc.

EL ARROZ EXTRANJERO

SU IMPORTACION EN ESPAÑA

Table with columns: Ptas., Cént. for Bremen, Hamburgo, Londres, Liverpool, Marsella, etc.

Según los datos oficiales de nuestra Dirección general de Aduanas, el arroz introducido en dicho año en todos los puertos españoles ascendió a 60.438 sacos, habiendo una diferencia de 5.450 sacos más despachado en las aduanas extranjeras que introducido y pagado en las de España.

Table with columns: Ptas., Cént. for Bremen, Hamburgo, Londres, Liverpool, Marsella, etc.

Y según los datos oficiales de nuestra Dirección de Aduanas, resultan importados y pagados 24.961 sacos, esto es, con una diferencia poco apreciable.

Diferencia de menos en 1890.... 40.927 Como se ve, el puerto principal de exportación de arroces para España es el de Bremen.

La Sociedad anónima Banco de Bilbao ha duplicado su capital social a 10 millones de pesetas...

El Ayuntamiento de Barcelona ha adquirido de la casa Pandiani los siguientes objetos que figuraban en la sección de escultura de la Exposición de Bellas Artes:

«Existía en París una prensa que no goza de gran crédito, pero que, a pesar de esto, cuenta con numerosa clientela, porque es muy barata; que para ser comprendida, no exige ningún esfuerzo intelectual; que explota y propaga la tontería humana y todo linaje de males instintivos; que sirve a sus lectores y letrados razón diaria de murmuraciones, de crímenes, de procesos y escándalos, y que, cuando no los tiene a mano, los inventa de la misma manera que los gusanos crean la podredumbre de que viven.»

«Parece que esos procesos deberían arruinarles material y moralmente; pero advertimos a las almas sensibles que no lloren su desgracia, pues lo que debiera matarles les da vida. Las condenas y las revelaciones no les hacen mal; al contrario, les proporcionan original, y original apetitoso para el paladar de sus habituales lectores, pues nada tan agradable para éstos como ver que esos desfaceadores de entuertos se tiran los bonetes a la cabeza.»

«Pensáis que el XIX Siglo se muestra arrepentido? Nada de esto: jamás se presentó con los aires de triunfador que se da esta mañana. Se proclama héroe y mártir y hace sonar en su honor todas las trompetas del reclamo.»

«Este espectáculo nada tiene de halagüeño ni de tranquilizador.»

«Y aun se quejan algunos de la prensa española, que resulta ser más comedida!...»

NOTICIAS

Ayer estuvo en Palacio D. Alberto Aguilera a invitar a S. M. la Reina para el concierto que estaba proyectado en beneficio del Círculo Obrero, y que se celebrará el miércoles próximo a beneficio de los perjudicados en el incendio de la Ribera de Curidores.

Los señores conde de Malladas, Prast y Moret se constituirán en Comisión con el gobernador civil de la provincia para proceder oportunamente al reparto de los donativos recaudados para auxiliar a las familias pobres perjudicadas en el incendio del Rastro.

Durante el mes actual se procederá por los recaudadores nombrados al efecto al cobro a domicilio del arbitrio sobre vallias y puntales corries ondiende al cuarto trimestre.

Transecurido este plazo, podrán los interesados verificar el pago sin recargo alguno hasta el día 10 de agosto siguiente en el domicilio de los recaudadores.

En el examen de ingreso verificados últimamente en la Academia general militar han obtenido plaza diez alumnos de los presentados por el Centro del Ejército y la Armada.

La mejoría experimentada en su enfermedad por el Sr. D. Manuel María José de Galdo no es todo lo franca que fuera de desear.

Ayer se celebraron en el Monasterio del Escorial solemnes funerales por el eterno descanso del Sr. D. Matías López.

Ha sido concedida la cruz blanca del Mérito Militar, pensionada con dos pesetas cincuenta céntimos mensuales, durante el tiempo que permanezca en el servicio, al soldado Manuel Asenjo Pérez, ordenanza de la Capitanía general de Castilla la Nueva, que ha escrito una obra titulada Tratado de Geometría aplicada al dibujo lineal y a las artes industriales.

Un telegrama recibido anoche de Palencia anuncia la triste nueva del fallecimiento del Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, D. Juan Lozano Torreira.

Dice La Monarquía de Ferrol: «Una mujer llamada Clarisa Vidal recogió de la Casa Cuna de esta localidad, hará cosa de unos diez años, a una niña, que entonces tenía veintitrés meses, teniéndola consigo hasta fines del mes último que la citada mujer marchó a Madrid, dejando a la niña en poder de la madre de aquella, anciana de sesenta y siete años, ciega y habitante en Fuente Soane, número 22.»

Pues bien: según manifestación de muchos vecinos, la ref ridita niña es martirizada por la anciana en cuestión, teniendo necesidad los agentes de la autoridad de personarse en la casa en donde habita la niña y amonestar a la anciana para lo sucesivo, pues de lo contrario será entregada al juez de instrucción.

En vista de los frecuentes robos sacrilegos que se cometen, sobre todo en poblaciones de escaso vecindario, algunos párrocos tratan de pedir autorización a los respectivos obispos para dejar dentro de los templos, durante las altas horas de la noche, perros guardianes, como se hace en algunos puntos del extranjero, pues la escasez de personal en la mayoría de las parroquias dificulta otra clase de vigilancia.

Ha ocurrido anteaer un lamentable suceso en la línea de Tarragona un poco antes de llegar el tren a Molins de Rey.

Un hombre fué destrozado completamente por la máquina, en cuyas ruedas halló adheridas, al engrasarla el maquinista, pedruzcos de carne y trozos de ropa únicos restos de tan horrible desgracia.

En Barcelona y en Gracia han ocurrido algunos casos de trancazo.

Veinticinco hermanas de la comunidad de Santa Ana, de Calatayud, marcharán en Agosto próximo a la república de Venezuela, con el objeto de prestar sus servicios en los hospitales de leproso.

A fin de evitar la mezcolanza de palabras castellanas y catalanas que se nota en todas las poblaciones de Cataluña, Valencia y Baleares, el Ayuntamiento de Reus ha tomado el acuerdo de que todos los nombres de las calles y plazas estén de aquí en adelante escritos en catalán en las lapidas que los indican.

En Villareal (Castellón de la Plana), se preparan grandes fiestas religiosas y cívicas para celebrar el centenario de San Pascual Bailón, cuyo cuerpo se venera en dicha villa.

Dicen de Barba de Puerto (Salamanca), que no obstante haber alcanzado el sarampión a más de cuarenta niños, uno sólo ha fallecido.

La Dirección general de Correos ha pedido a la Administración central de la Corona un ejemplar estampado de los sellos que usan la Diputación y los Ayuntamientos de esta provincia.

A las dos y media de la mañana de anteaer el sereno que se hallaba de servicio en el Cantón Pequeño (Cornuña) fué llamado desde una ventana de la casa en donde habita D. José Aréchar, por este señor, el cual creía que en sus habitaciones había algunas personas extrañas.

Registrado la casa, no fué hallado nadie, ni se notó tampoco la falta de ningún objeto.

Se supo que la alarma la había producido la criada de la casa, que, soñando, decía que la agarraban los ladrones.

En Tona (Cataluña) ha ocurrido un motín. En vista de las precauciones que se habían tomado para establecer en aquella localidad la cobranza del impuesto de consumos por los derechos de puertas, y en vista de que no habían sido atendidas las quejas que se habían presentado, la mayoría de aquellos vecinos organizó una manifestación de protesta con estandartes, en que se leía el lema Forá burocratas, manifestación que se dirigió con gran orden a esperar la salida del alcalde, al que expuso sus pretensiones, que fueron atendidas por aquella primera autoridad municipal, quien prometió favorecer los deseos de aquel pueblo. Esta respuesta fué acogida por todos los manifestantes con grandes aplausos y vivas al alcalde, al que acompañaron a su domicilio, disolviéndose acto seguido la manifestación con gran orden.

También la Guardia civil de Espiuga de Francolí ha tenido que trasladarse a Biancafort por haberse perturbado el orden público, a cuyo punto ha acudido también el señor juez de Montblanch, quien se halla formando el oportuno sumario.

Una de las pobres mujeres que han conuido a Málaga, desde uno de los pueblos de la provincia para emigrar al Brasil, llevó consigo dos niños de pecho mellizos y ambos enfermos.

Como no llevaba documentación para poder embarcarse, le negaron el pasaje, y sin recurso alguno se hallaba sentada en la Cortina del Muelle, cuando uno de los niños se le quedó muerto en los brazos.

La infeliz madre fué llevada al Gobierno civil, donde se la dió un socorro.

Esta tarde han salido para Biarritz la señora condesa viuda de Torrejón y su hermana la duquesa de Vihona con sus hijas.

Sección desagraviado Los guardias de Seguridad 274 y 448 recogieron de los desmontes de la calle de Gaztambide a un hombre que se hallaba tendido en el suelo con una pierna fracturada a consecuencia de haberse caído de dichos desmontes que carecen de vallias.

Imediatamente fué conducido a la Casa de Socorro del distrito de Palacio y después al Hospital de la Princesa.

TEATROS

Príncipe Alfonso.—La opereta de Millovier titulada El cico ammiraglio, obtuvo anoche una interpretación perfecta.

El final del primer acto mereció los honores de la repetición, y muchos aplausos un dúo de tiple y tenor cantado por la Srta. Oliva y el señor Lardini.

Los artistas y los coros lucieron un buen vestuario.



En los sitios públicos se ha fijado una especie de edicto suscripto por el de Grossi, que es un derroche de gracia, y en el cual se condena con penas más o menos graves al que no asista a su beneficio o llegue tarde a la función.

El pedido de localidades nos consta que es numerosísimo. Promete grandes atractivos la temporada teatral que se prepara para el próximo invierno.

En Lara actuará una excelente compañía, en la cual figuran nuevos artistas a más de los reputados actores Arana, Rubio y Larra y las señoras Valverde y Rodríguez.

La compañía que con tanto acierto dirige el Sr. Palencia actuará en el teatro de la Princesa. En ella figuran las Sras. Tubu y del Pino.

En la Comedia podrá admitir nuevamente el público madrileño al inimitable Mario y sus compañeros, excepto el Sr. Rosell, que será sustituido por el Sr. Tamayo.

En los demás teatros no se sabe todavía de un modo definitivo quiénes formarán parte de sus respectivas compañías.

Jai Alai.—El partido de pelota verificado esta tarde entre Oyarvide y Alberdi (colorados) contra Echevarría y Unanue (azules) ha resultado en extremo interesante.

Hasta más de la mitad del partido, los colorados llevaban ocho ó nueve tantos de ventaja, haciéndose las apuestas a 20 por 13.

Desde los 30 tantos, los azules empezaron a jugar en toda regla, logrando gran ventaja Echevarría en los saques, y Unanue (Champan) en unas magníficas largas a voleo y ravés, que produjeron gran entusiasmo. Oyarvide jugaba con gran desventaja, pues su compañero Alberdi tiene poca seguridad, sobre todo jugando en los últimos cuadros.

El partido ha terminado, quedando los colorados en 45 tantos.

La concurrencia numerosa y distinguida. Mañana lunes se jugará un gran partido a cesta entre los afamados jugadores Echevarría y Angel Bilbao (Chiquito de Abando), contra Anacleto Salazar y Juan Iraolagoitia (Lagartijo).

Los billetes para este partido se expenderán el domingo 5 de Julio a precio de contaduría en el teatro Lara, Corredora baja de San Pablo, números 15 y 17 desde las nueve de la mañana á nueve de la noche, y á precio de despacho, en el mismo local el día del partido desde las nueve de la mañana á tres de la tarde y desde dicha hora en los despachos del frontón, calle de Alfonso XII.

Los encargos para pedidos de billetes se reciben en la contaduría del teatro Lara, teléfono 688.

Teatro Real.—Según noticias que tenemos por autorizada conducta, nos consta que la empresa tiene casi ultimados los contratos con las principales artistas, y en breve podrá anunciarse la lista completa de la compañía y la de los variados espectáculos que se preparan para la próxima temporada.

El inteligente empresario del Liceo de Barcelona, y que en otros tiempos lo fué del Circo de Madrid, D. Alberto Bernis, ha tomado en arrendamiento desde el 1.º del próximo Septiembre el teatro del Príncipe Alfonso.

El Sr. Bernis saldrá en breve para París, Londres y Milán, con objeto de elegir espectáculos nuevos y contratar artistas especiales. Una de las primeras obras que se pondrán en escena será el grandioso baile Mesalina.

LA INDEPENDENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS

La fecha del 4 de Julio es la más solemne, la más grande, en la República de los Estados

Unidos del Norte de América, y todos los años se celebra con general pompa y regocijo, conmemorando de este modo la independencia de aquel país.

Bien es verdad que en los Estados Unidos sólo se celebran dos fiestas al año, y en ellas, por consiguiente, se echa, como vulgarmente se dice, el resto. Una de estas fiestas es la de ayer, y la otra la llamada *Thanksgiving day*, ó sea fiesta destinada á dar gracias á Dios por los beneficios derramados sobre el pueblo durante el año.

El día de ayer, 4 de Julio, es de extraordinaria algazara en todas las grandes ciudades de los Estados Unidos. Desde el amanecer, todos los que pueden sostenerse sobre sus piernas se lanzan á la calle; viejos y niños enarbolan banderas y gallardetes; las mujeres se adornan con lazos de los colores nacionales; se disparan profusión de tiros con pólvora sola y se lanzan al aire multitud de cohetes. La algazara no termina hasta la noche, en que se queman multitud de castillos ó fuegos artificiales, y en que se imita el bombardeo de una ciudad, que al fin sucumbe, enarbolando sobre sus ruinas la bandera de los Estados Unidos.

Esta bandera ha sufrido muchas transformaciones; la última en 1808, en cuyo año se decidió que fuera, como aparece ahora, como se izaba ayer en todos los edificios de los Estados Unidos, y como la vemos aquí en la residencia oficial del ministro de aquella República; con tres rayas blancas y rojas y veinte estrellas. Y esta bandera y el himno *Yankee doodle* son los dos emblemas nacionales de los Estados Unidos.

El origen de la segunda es inglés, y los ingleses lo cantaban durante la guerra de la Independencia para burlarse de los americanos; éstos, heridos en lo vivo, juraron vengarse, adoptando como himno nacional, si triunfaban, el canto de sus enemigos, y así lo hicieron.

Aquí en Madrid, siempre se ha celebrado solemnemente la fecha del 4 de Julio en la legación de los Estados Unidos y en las moradas de algunos distinguidos súbditos de aquella nación.

El que en la actualidad la representa recibió ayer la visita de todos los cónsules norteamericanos en España, que llegaron por la mañana á Madrid y celebraron por la tarde una reunión en la residencia de la legación.

Por la noche fueron obsequiados con espléndido banquete por el ministro de los Estados Unidos.

La Sociedad La Equitativa celebró también anoche la fiesta del 4 de Julio, abriendo por vez primera las puertas que dan á la calle de Alcalá, iluminando profusamente todo el edificio por medio de luz eléctrica.

Ha llamado poderosamente la atención de todos los inteligentes el magnífico pasadizo, donde se admiran mármoles soberbios, colocados con el mejor gusto.

Todo es digno del gran edificio de que forman parte.

NOTAS FINALES

Ni en los círculos políticos que hemos visitado, en busca de noticias que ofrecer á nuestros lectores, ni en el salón de conferencias del Congreso había nada de particular, como no fuese el excesivo calor que en todos esos puntos se observaba.

Sin embargo, las más interesantes personas que había en el salón de conferencias y en los círculos hacían grandísimos elogios del discurso, pronunciado anteañoche por el Sr. Cánovas del Castillo acerca de la cuestión antillana, ya por la energía con que sostuvo que la hermosa perla de las Antillas es *intangible*, ya también porque su voz resonaba con simpáticos ecos en el corazón de todo buen español, ya finalmente también por la entereza y virilidad con que apostrofó á los que, arrebuñándose en el manto de fingidas autonomías políticas, son los verdaderos filibusteros de aquella colonia española.

Quizá estos mismos sean los únicos que entiendan que la patriótica ocasión parlamentaria

del jefe del Gobierno ha de ser de muy mal efecto en la isla de Cuba, porque los verdaderos españoles, aquellos que en la manigua han sostenido el honor nacional á costa de mil peligros, han de encontrar que el discurso del Sr. Cánovas es el tributo de justicia rendido á los que tan eminentes servicios vienen prestando á la patria.

Mañana seguirá en el Congreso la discusión del acta de Balmaseda y terminará el debate con las rectificaciones pendientes de la cuestión antillana.

El martes probablemente comenzará á discutirse el proyecto de amnistía, siendo seguro que tomarán parte en el debate, además de los oradores que decimos en «La Vida Política», el Sr. Martos y sus amigos, haciendo análogas declaraciones á las que el Sr. Pacheco, del grupo martista, hizo en el Senado.

Crean algunos que todavía podían discutirse los presupuestos; pero la generalidad entiende que las sesiones de Cortes no se prorrogarán más allá del 15.

La emigración veraniega aumenta, y es natural. La gente que puede hacerlo va á otros puntos en busca de temperaturas más suaves y de distracciones más variadas que las que en esta época ofrece Madrid.

NOVILLOS

Mi compañero Pepe-Hillo (q. D. g.) está enfermo. Lo deploro por él y por los lectores de LA LIBERTAD que nada van ganando con esta *splendicia*.

Dicho esto, sólo me resta añadir que los seis toros de que á continuación hago la revista ó lo que salga, son de la ganadería de D. Francisco Urdeta, vecino de Madrid, que lucen divisa morada y blanca, y que encargados de despaclarlos están Pepete, el Mancheguito y el Gordito nuevos en esta plaza.

Hecho el paseo y cambiada la seda por el percal, da principio la lidia.

El primero es *Bonito*, negro, zaino, bien armado y de libras. Hace una buena faena en varas, dejando dos paños en la arena, y dando ocasión á los matadores se luzcan en los quites, sobresaliendo Pepete, que en una caída al descubierto se gana palmas.

Los chicos de P. pete colocan: el primero medio par al cuarto y uno entero en la misma forma, y el segundo uno apretando de veras. Pepete, que viste azul oscuro y oro, se va á *Bonito*, que le desarma en el primer pase.

Se va otra vez al toro y después de varios tonelazos y algunos achuchones, porque el bicho busca el bulto, se tira en los tercios del tres con una hasta la bola que hace polvo á *Bonito*. Muchas y justas palmas.

Limpio el ruedo de estorbos el Buñolero suelta á *Farolito*, negro bragao y con cuernos bien afilados. Pepete le para los pies con dos verónicas, buena la segunda, y toma dos varas.

Pepete, por hacer un magnífico quite á un *piquero* y un *mono*, recoge palmas y cigarros por haber hecho otro magistral á un banderillero que cae delante de *Farolito*.

Toma otros dos puyazos, hace dos bajas en caballerizas y con tres pares ni buenos ni malos, es adornado. Brinda Mancheguito, que viste terno encarnado y oro.

Cumplido este requisito se va derecho á la fierá, á la que pasa muy mal, no obstante ayudarle Pepete, y la receta un mete y saca saliendo perseguido; media estocada contraria y otra atravesada que da fin con *Farolito*. Palmas timidas.

Y sale *Cararrosa*, castaño, bragao, ojinegro. Gordito le da dos verónicas muy malitas. Después de muchos ruegos toma tres varas, y con tres pases regulares, pasa á manos del Gordito, que viste perla y oro. ¡Eche usted joyas! Este, después de una larga y desolada faena de pases de todas clases, se tira desde largo, pero derecho, y receta una buena estocada de la que cae el animal, siendo volteado á la salida (el matador), sin consecuencias.

Cumple en varas y despensa un penco. Dos pares y medio le cuelgan dos chicos, que no conozco, ni falta, pues son muy peores; y Pepete, que sufre algunas coladas, da unos pases, ni *fu ni fa*, y le atiza una estocada contraria.

Vuelve á pasar, le dan el primer aviso y el público protesta. Sigue la faena; propina á *Cunero* un pinchazo muy bien señalado, otra media estocada é intenta descabellar con la puntilla; no lo consigue, y sacando el estoque al bicho, le descabella con él á la primera.

*Chaparro* es el quinto, colorao, bragao ojalao, con buenos pitones y de libras. Remata en las tablas, y en las del 10 alcanza al Pito (cajet) ayudándole á saltar y estropeándole á saltar y estropeándole la taleguilla.

El bicho tiene muchos pies y á fuerza de carreras siembra el espanto y la desolación en el ruedo. Toma cinco varas, dando ocasión á Pepete para que haga un buen quite con una caída al descubierto.

Tocan á banderillas y Pepete es aplaudido por no consentir que el joven, que suponemos sea puntillero, banderillee á *Chaparro*. Los niños de Mancheguito obsequian al animal con dos pares y medio, y se cambia el tercio.

Muchas coladas y sacosones sufre el matador, el cual se tira desde largo y curtiéndose, con una estocada que resulta baja. Cae á la salida de la suarte y el toro no hace por él.

Más pases, una estocada buena saliendo perseguido y siendo alcanzado por el toro, el cual por segunda vez le perdona la vida. Dobia *Chaparro* y el puntillero acierta á la segunda.

Es tarde para revistar el sexto.

RESUMEN

De los toros, el primero. De los matadores, Pepete. Los picadores, tan tumbones como de ordinario; quien mejor picó fué *Echo*.

Los niños, perdiendo la percalina toda la tarde, y sin hacer nada notable en banderillas. El presidente, silbado en algunas ocasiones por los habitantes del sol. La entrada, buena.

CUALQUIERA.

CULTOS

Santa de mañana lunes.—Santa Lucía, mártir.—La Misa y Oficio divino son de la Octava de San Pedro y San Pablo, con rito doble y color encarnado.

Jubiléo de las Cuarenta Horas.—En San Fermín, Misa mayor á las diez, y por la tarde Precos y Reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, ó de Covadonga en San Luis.

TEMPERATURA

A las siete de la mañana, 20°. A las doce, 30°. A las cinco de la tarde, 30°. El barómetro indica buen tiempo.

Boletín.

Madrid: Contado, 00'00.—Fin de mes, 75'95.—Próximo, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Barcelona: Interior, 00'00.—Exterior, 00'10.—París, 00'00.—Banco, 00'00.

ADVERTENCIA

Los suscriptores de Madrid que se ausenten de esta corte en el presente verano recibirán «LA LIBERTAD» sin aumento alguno en el precio que actualmente pagan por la suscripción, no trasladando su residencia al extranjero.

Al efecto deberán comunicar á esta Administración la dirección que ha de ponerse al periódico para que llegue á su poder con la mayor rapidez posible.

Baños termales de Fortuna

(Provincia de Murcia). Temporadas oficiales del 1.º de Abril al 30 de Junio y del 1.º de Septiembre al 31 de Octubre.

El dueño de este balneario, el mejor de mundo para el reumatismo en todas sus manifestaciones, enfermedades de los centros nerviosos, catarros y enfermedades del pecho, ha realizado, en su deseo de corresponder al creciente favor del público, grandes é importantes mejoras para la presente temporada. Se da esmerado trato en la fonda á cargo de José María López.

Hospedaje á precios módicos en la casa tienda de Paço. Hay también casapara familias con muebles y sillones.

Espectáculos para mañana

PRINGIPE ALFONSO.—A las 9.—Beneficio del tenor cómico Sr. Grossi. 1.º Le coligiall. 2.º Sinfonía de la ópera Gens. 3.º Para mi beneficio (monólogo). 4.º Dúo de los paraguas. 5.º La bella Galefa.

APOLO.—A las 9.—Carmela.—Trafalgar. Segundo acto.—La boda del cojo. FELIPE.—A las 8 1/2.—El monaguillo.—El señor Luis el tumbón ó despacho de nuevos frescos.—La leyenda del monje.—El monaguillo. JARDIN DEL BURN RETIRO.—A las 9.—Luca de Lammemoor.

RECOLETOS.—Consulta médica.—El primerol.—Un cuento de Boccaccio.—Entrar en la casa. CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Éxito de la temporada.—Gran pantomima acústica sobre un lago de 130 000 litros de agua.—Cuarta presentación de los monos bomberos, por Mr. Olemo's con sus perros y monos amestrados. Entrada general para señoras, 0 50 céntimos. CIRCO DE COLON.—A las 9.—Grande y variada función.—Sexta presentación de Miss Amelia Washington, los excéntricos King et Gray y la pantomima acústica. Entrada general, 50 céntimos.

Establecimiento tipográfico de J. Garcia Costanilla de los Angeles, 3.

esperar en la pobre habitación del artesano. Además, aquellas flores de la ventana y de la chimenea, la limpieza de las relucientes cerraduras, los minuciosos pliegues de las cortinas y, en una palabra, el orden simétrico y agradable con que aparecen colocados aquellos miserables muebles, todo hubiese anunciado á los ojos de un hombre observador la presencia de una mujer en aquella morada.

Por donde quiera que pasa este sér hechicero, deja siempre detrás de sí una magia indefinible, un rastro agradable, un rayo, un reflejo, un no sé qué, que adorna y hermosea, que se percibe, que se palpa, pero que no puede sin embargo describirse.

Linda era la hada de aquellos ingares. Linda, la encantadora novia de Nazario.

Era una hermosa muchacha, tan buena como hermosa, que amaba como una loquilla á su Dragón, por más que le hiciera rabiar algunas veces.

Bebella, la querida de Poirot, había ido una mañana, después de salir Nazario para el taller, y encogiéndose de hombros, había dicho á Linda:

—¡Vaya, hija mía, que es bien triste pasar en blanco todo el día de Dios, aguardando á un hombre!... ¡Jesús! ¿estar atendida á quien no pasa de ser un simple grabador!... Yo, por mi parte, tengo á Poirot que me quiere, y... pero con todo... ¡los días son tan largos!... Una relación honrada siempre viene bien... así se pasa el tiempo más dulcemente... y luego, ¡los estudiantes son tan buenos muchachos!... no parece sino que se están viendo los que pinta en sus novelas Paul de Kock...

Bebella había dicho todo esto, y muchas cosas más, porque hablaba como un libro... como un libro de novelas de costumbres; pero Linda se hizo la sorda á todas aquellas reflexiones, y su amiga tuvo que tomar el portante, despechada.

Linda se había quedado en blanco, como estaba antes. La habitación de Nazario se hallaba además provista de otros adornos, en los que su novia no tenía la menor parte.

Había desde luego en ella un gran sable roto, un sable de dragón; un albornoz blanco,

dos pipas árabes, colocadas en cruz, y una de esas fajas moriscas, cuyo tizá afrenta por cierto los progresos de nuestras fábricas.

Esto probaba que también Nazario había traído de allende sus trofeos conquistados, trofeos ciertamente más modestos que el quitasol de Isly, pero no tan remendados á lo menos.

Nazario recibió á Gastón, como hemos visto, con una cordialidad tosca, mezclada de un sí es no es de deferencia.

Desde que el Descolorido se había convertido para él nada menos que en el nieto de un par de Francia, no podía ya tratarle con el desembarazo y libertad que antes.

Además, Nazario sentía alguna cosa en su corazón, alguna cosa de que él mismo no se acordaba á dar cuenta.

—No he pegado los ojos en toda la noche—dijo, manteniéndose en pie delante de Gastón, que tomaba aliento, respirando con harta dificultad;—no he dormido nada... porque me he estado acordando de vos... de tí, Descolorido... pensando mucho en el asunto del desafío, y mucho más en lo referente á los dos billetes de Banco...

Gastón no respondió palabra; sólo dirigió una mirada á su amigo como interrogándole.

—Tú no sabes nada de esto—añadió Nazario y además no podrías creer nunca que te acusase... Habían sido robados dos billetes de Banco al maestro Potel...

—¡Y se me acusaba á mí!—exclamó Gastón, —¡Eriolera!... Te acusaban todos, menos yo... porque ciertamente, Descolorido, era preciso ser un pícaro para pensar semejante cosa de tí... Cuando te vi entrar con tu vestido negro... ¡Ah!... ¡Diantre! esto duró poco tiempo... pero sentí como un peso...

Interrumpióse al llegar aquí, y tomando una mano de Gastón, la apretó fuertemente contra su pecho.

—Mira, hijo mío... escucha—añadió vivamente.—¡No sientes cómo me tiembla el corazón todavía sólo al pensarle!... ¡Ah! pero... preciso es confesar que hice mal, ¡muy mal!... Confieso mi pecado... Yo debí lanzarme inmediatamente contra los que se atrevían á acusarte, y raparles á contrapelo, como decía el ayudante mayor de mi regimiento,

Al mismo tiempo Nazario había notado en la frente de su amigo, que queriendo dominar su turbación se enderezaba y aparecía más digno y noble, había notado una expresión de tristeza, una tristeza que no era su tristeza ordinaria.

En su rostro había algo de grave, de solemne tal vez. Nazario perdió hasta la idea del robo, pues entre esta idea y Gastón apercibió un abismo inmenso, y se sonrojó por haber sospechado un momento de él.

—Dragón—le dijo Gastón apretándole una mano entre las suyas—tú has sido siempre para mí un buen amigo...

—Los amigos son los amigos—contestó Nazario interrumpiéndole.

—Déjame hablar. Yo nunca te he dicho nada de cierto secreto... porque este secreto no me pertenece, y porque nada te importaba el conocerle...

—¡Un secreto! Dragón, en quien esta palabra volvió á excitar vagamente sus sospechas, ya disipadas del todo.

—Hoy—añadió el hermano de Santa—necesito de tu ayuda. ¿Me la prometes?

—Dos veces... ciento, Descolorido... Pero te advierto que me estás dando miedo...

—Tengo una hermana—continuó diciendo Gastón bajando su voz temblorosa—una pobre niña, de quien yo soy el único apoyo, el único consuelo... ¡Cuando yo deje de existir, Dragón, será ella muy desgraciada!

—De aquí á entonces... larga va la fecha, hijo mío—replicó Nazario sonriéndose forzosamente!

Gastón movió la cabeza, apretó fuertemente la mano, que aún conservaba entre las suyas, y dijo: —Prométeme que la protegerás. ¿Me lo ofreces?

—¡Eso no se pregunta, amigo mío!... ¡Qué te sucede!

Interrumpióse al llegar aquí, y atrayendo á Gastón hasta unirle con su pecho, le preguntó en voz baja: —¿Será que te quieres matar?... Gastón se sonrió melancólicamente, y luego contestó: —¡Matarme!... necesario sería para hacer-

lo que yo fuese muy impaciente, mi buen Dragón. Mirame bien... y dime si tendré que esperar mucho tiempo á la muerte.

—Eso es otra cosa!—gritó Nazario.—Pero, o tú no tienes sentido común... ¡cuántos descoloridos como tú he visto yo vivir más de cien años!... Vamos, acaba tu relación.

—Tengo un desafío; debo batirme mañana á las diez. Nazario infló los carrillos y exclamó alegremente: —

—¡No es más que eso!... ¡Tienes un desafío!... ¡Bueno! Yo, yo arreglaré este negocio. —No lo intentes siquiera—repuso Gastón;—este es el servicio que yo quería exigir de tí. Nazario retrocedió un paso y se puso á contemplar á su camarada con un asombro mezclado de curiosidad.

Se hallaban entonces en las desiertas galerías de la plaza Real. El reflejo de un reverbero cercano iluminaba vivamente la frente triste y arrogante de Gastón, dejando ver entre una claridad confusa la apostura gentil y caballeresca de su talle.

Nazario movió también á su turno la cabeza. —Tú no tienes pensamientos de artesano—dijo—y verdaderamente, Descolorido, que hubieras estado mejor de oficial que de soldado en la milicia... Pero estas son hipótesis, como dicen los hombres de talento... ¡Tú quieres batirtel esto es hecho. ¿A qué te bates, pues?

—Yo no sé... —¡Al compás!... ¡al cuchillo!... ¡al garrote!

—No. —¡No!... ¡Ah! ¡ah!... Verdad que el sable es más interesante... pero los camaradas no son unos granaderos... El garrote, el compás y el cuchillo... ¡conoces tú otras armas!... Bien que yo, así como te estoy hablando, me he visto precisado á trabajar según las circunstancias, y me he ejercitado en el uso de varios instrumentos... á más de que he servido con honor en el ejército, donde he recibido de mis jefes testimonios bien lisonjeros de aprobación.

—No es con ningún compañero con quien debo batirme—dijo Gastón.

—¡Ah! ¡yal!... ¡tú embistes con la gente del... Eso es diverso... Entonces, adelante...



